

PROJET DE RETRAITE UNIVERSELLE PAR POINTS

Pour nous c'est **NON** !

Pourquoi nous sommes contre :

1 Tout le monde devra travailler encore plus longtemps...

...alors même que le taux de chômage des séniors mais aussi celui des jeunes sont très élevés. Que signifie par exemple enseigner encore à des enfants à 65 ans ?

2 Toutes les pensions de retraite des salariés vont baisser

C'est un système basé sur la valeur du point. Or le gouvernement ne peut s'engager au maintien de la valeur du point sur le long terme. Le montant de nos retraites ne sera plus garanti. Dans les pays où ce système est déjà en place, la valeur du point et par conséquent le niveau des pensions de retraite ont considérablement baissé.

3 Les inégalités femmes/hommes seront renforcées

La réforme dégraderait le montant de la pension de toutes les femmes tant dans le régime général que pour les fonctionnaires. La prise en compte des temps partiels et l'absence de rémunération de toutes les interruptions de carrière seraient particulièrement défavorable aux femmes.

Quelle attractivité pour le métier d' **ENSEIGNANT** ?

Jusqu'à quel âge peut-on enseigner devant une classe ?



Comme tous les fonctionnaires, **notre salaire est gelé depuis 10 ans** ! Comment croire que les promesses d'augmentation pour les années à venir compenseront véritablement la perte engendrée par la retraite à point. Sachant que pour cela, nos salaires devraient être augmentés de 40% (soit plusieurs milliards pour le budget de l'Etat).



Avec des salaires extrêmement bas en début de carrière, la prise en compte de l'ensemble de notre carrière pourrait **nous faire perdre jusqu'à 800 € brut par mois** de pension de retraite. Ainsi avec cette réforme un enseignant ayant cotisé à taux plein pourrait recevoir une retraite de 1000 €/mois.

Enseigner nuit gravement à la santé financière !

Enseigner aujourd'hui c'est : être mal payé, être mal considéré, travailler dans des classes surchargées et bientôt recevoir une retraite de misère ?

Et après on se demande pourquoi ce métier n'attire plus ?

PROJET DE RETRAITE UNIVERSELLE PAR POINTS

Parents, Enseignants Citoyens

**Nous serons tous perdants !
MOBILISONS-NOUS ENSEMBLE !**



**Samedi 14 décembre
Rassemblement à 14h**

devant le Ministère des solidarités et de la santé
(angle des avenues Ségur et Duquesne - Métro Saint-François-Xavier ou École Militaire).



**Un départ groupé pour les Châtillonnais est
proposé à 13h devant le terminus du tram.**

**Mardi 17 décembre
Grande manifestation
interprofessionnelle à Paris**

Rejoignez-nous !

Les enseignants de Châtillon mobilisés